

El Combatiente

PERIODICO DE LA AGRUPACION COMUNISTA DE LA TEJA Y CAPURRO

Redactor Responsable: Enrique Anselmi — Conciliación 3917

Año II

Montevideo, Abril de 1957

N.º 3

1.º DE MAYO

Gran Jornada de Unidad y Solidaridad Obrera

En nuestro país al igual que en todos los países del mundo los trabajadores nos preparamos para celebrar el 1.º de Mayo levantando en alto las banderas de la unidad y de la solidaridad de la clase obrera en el plano internacional y nacional.

En este día los trabajadores pasamos revista a nuestras fuerzas organizadas, hacemos el balance de nuestras victorias, sean respecto a los aumentos de salarios y a las mejoras de condiciones de vida y de trabajo obtenidas y analizamos nuestras propias experiencias de lucha para aprender a avanzar con mayor rapidez por el camino de la liberación social, de la prosperidad y de la paz. En este día nos comprometemos a redoblar nuestros esfuerzos en la lucha contra la explotación y opresión del capitalismo.

Casi a fines del pasado Siglo la clase obrera al celebrar por primera vez el 1.º de Mayo cifraba sus esperanzas en desprenderse del régimen capitalista para construir un nuevo régimen social sin explotados ni explotadores. Hoy, aquellas esperanzas y aspiraciones de los trabajadores se han convertido en una realidad. En una tercera parte de la humanidad novecientos millones de seres, desde Praga a Pekín, se han liberado para siempre de la explotación capitalista y avanzan victoriosas por los caminos del socialismo y del comunismo.

UNA REALIDAD LUMINOSA

En la Unión Soviética y en los países de Democracia Popular el año transcurrido ha sido un año de grandes éxitos y conquistas de los trabajadores: aumentos de salarios, reducción de las jornadas de trabajo a 5 y 6 horas, rebajas sucesivas de los artículos de consumo necesario, mejoramiento de los Seguros sociales, construcción de millones de viviendas, avances prodigiosos en las actividades de la cultura, del arte y de la ciencia.

El pueblo de China que hace apenas 8 años conquistó su bienestar construye el socialismo a un ritmo acelerado. La terrible miseria y la represión que durante siglos azotaron a los trabajadores, pertenecen a un pasado que jamás se repetirá.

La producción industrial china no cesa de desarrollarse. Se construyen nuevas fábricas. Permanentemente se ponen a disposición de la población mayores bienes de consumo y millones de campesinos instalados sobre sus propias tierras cooperan al desarrollo de la agricultura contribuyendo así a la elevación del nivel de vida de todo el pueblo.

Lo mismo cabe decir en todos los países donde el régimen capitalista ha sido sustituido por el poder obrero-popular.

En ello han jugado un papel decisivo los sindicatos de masas en las filas de los trabajadores para desarmarlos en primera importancia la orientación de los comunistas, contribuyendo con su militancia permanente a mejorar sin cesar la actividad de los sindicatos para corresponder cada vez más cumplidamente a las aspiraciones y anhelos de la mayoría de los trabajadores y del pueblo.

En este 1.º de Mayo la confrontación de esta realidad histórica para el proletariado internacional es una demostración acabada de la superioridad incontrastable del sistema socialista sobre el sistema capitalista.

TENEMOS UN MUNDO PARA CONQUISTAR

En los países capitalistas los trabajadores celebraremos este 1.º de Mayo en condiciones ciertamente muy diferentes. Los banqueros, los industriales poderosos y los grandes terratenientes y propietarios, al igual que los gobiernos que les representan en el poder, alarmados por el crecimiento de los movimientos de liberación nacional y contra el colonialismo y la explotación, bajo la creciente influencia de las ideas socialistas y desesperados por el progreso de la unidad de la clase obrera, multiplican y refuerzan sus ataques contra los trabajadores y sus organizaciones. Esos enemigos jurados del pueblo y al servicio incondicional de los imperialistas tratan por todos los medios de crear discrepancias en las filas de los trabajadores para desarmarlos en sus luchas y cercarlos cada día más con los métodos de explotación inhumana y despiadada. Recurren cada vez más al empleo de métodos de terror contra la clase obrera y sus organizaciones sindicales y de otro tipo. Así lo comprueban los últimos acontecimientos en América. La criminal represión del Gobierno proyanqui de Ibañez en Chile donde se asesinó a obreros y estudiantes, sin detenerse incluso en el saqueo y en el robo dirigido por el propio Gobierno que Chile soporta es un testimonio trágico y sombrío de lo que afirmamos. Lo mismo se constata en la Argentina donde el Gobierno del Gral. Aramburu ataca alevosamente el derecho de los trabajadores, encarcelándolos sin causa ni proceso y niega el derecho al Partido Comunista a dirimir posiciones con los Partidos de la burguesía en las elecciones que al parecer habrán de realizarse.

—En nuestro propio país las medidas prontas de seguridad implantadas por el ex-Ministro Fusco en 1952— y que los trabajadores de Ancap soportamos combatiendo y sin intimidarnos— fueron también un símbolo de la coordinación general del capitalismo para atacar los derechos obreros.

Mientras el imperialismo yanqui siga sentando sus plantas en Latino-América, y mientras las grandes oligarquías y terratenientes incrustadas en los gobiernos dictatoriales y vende-patrias que le sirven sigan en el poder, existe el peligro, la amenaza de arrasamiento de las libertades políticas, democráticas y sindicales, que fueron y son conquistadas en duras y sangrientas luchas de la clase obrera.

Las medidas represivas, características del régimen capitalista, van siendo condenadas al fracaso por la acción decidida y unitaria de los trabajadores, por la lucha de todos los sectores democráticos de cada país, y por la solidaridad internacional de los trabajadores.

—En este 1.º de Mayo la clase obrera del régimen capitalista también se apresta a ir vigorizando sus fuerzas para conquistar un régimen social donde la explotación, la injusticia y la represión no imperen contra los desposeídos. Es el mundo que tenemos que conquistar.

UN 1.º DE MAYO UNITARIO Y DE COMBATE

Nos aprestamos a celebrar el 1.º de Mayo en nuestro país y si examinamos los resultados de un año de duras luchas obreras podemos decir sin equivocarnos que se han obtenido reivindicativas de enorme importancia para los trabajadores; la unidad de acción y orgánica cuajó en medio

de grandes combates solidarios con la huelga de Ferrosalt, de los frigoríficos, de los peones de tambos, de Funsa, y la actual del personal de almacenes mayoristas, valoran esa rica experiencia unitaria, en la que se toma en consideración todo lo que nos une por encima de algo que nos separe. Así la clase obrera ha ido echando las bases, sumando los esfuerzos de sus organizaciones para la creación de una Central única de todos los trabajadores en nuestro país; para lograr así a breve plazo lo que es aspiración de toda la clase obrera: aumentos de sueldos y salarios, reducción de la jornada de trabajo, mejores condiciones de trabajo y protección a la salud, abaratamiento de la vida, construcción de viviendas populares, aumento de las asignaciones familiares, democratización de las leyes laborales, Independencia econó-

mica y política de nuestro país frente a toda ingerencia extranjera.

Con las banderas desplegadas de la unidad y solidaridad obrera internacional, para fijarnos nuevas etapas de lucha, para enfrentar con resolución y resolver en favor de los trabajadores los agudos problemas que tiene planteado el país —de lo cual es responsable el Gobierno y las clases dominantes, inspiradas por el imperialismo norteamericano, manifestaremos los trabajadores del Uruguay este 1.º de Mayo. Manifestaremos unidos y en combate los trabajadores del Uruguay, para que como las clases obreras de los países socialistas, nos liberemos del dolor, de la miseria y de la

¡LOS OBREROS DE ANCAP, ESTAREMOS EN LAS FILAS DE LA GRAN MANIFESTACIÓN UNITARIA DEL 1.º DE MAYO!

La necesidad de Aumentos de Salarios y Sueldos promueve la lucha organizada de los obreros de Ancap

Tenemos conocimiento que el Sindicato Obrero de Ancap se apresta a la organización de todos los trabajadores de Ancap, para conquistar un nuevo aumento de sueldos y salarios acorde con el alto costo de la vida, así como mejoras sociales de gran envergadura como las seis horas generales para todo el personal, días festivos pagos, regularización de las calificaciones y promociones establecidas con participación de un verdadero representante de los obreros. (Comisión Calificadora).

La experiencia indica que todas estas importantes reivindicaciones pueden lograrse en la medida que todos los trabajadores de Ancap, sin dejar de preocuparse de otras participen activamente en la lucha para que ello sea realidad. Solamente con la buena voluntad, los esfuerzos de algunos compañeros o la aprobación aislada de otros en su lugar de trabajo, no basta. Se trata de la lucha y apoyo organizado de todos.

El problema del Salario ha sido siempre una preocupación constante y capital en la actividad gremial del Sindicato Obrero de Ancap. Sin dejar de preocuparse de otras conquistas sociales de suma importancia. Los salarios, en efecto, en nuestro país, no son sino una de las formas —la más directa— bajo los cuales se distribuyen a los trabajadores una ínfima parte de las riquezas fabulosas que producen. Por eso, de acuerdo, a las grandes ganancias que se obtienen en Ancap, el Sindicato lucha para que sean mejor distribuidas a través de una mayor remuneración al trabajador.

Pero esto hay que conquistarlo y ello supone que hay que organizarse sindicalmente para poder contrarrestar todas las maniobras de las patronales y del Gobierno que actúan coaligados por sus intereses capitalistas comunes, por su condición de clase, que solo atiende los justos reclamos de los tra-

bajadores cuando éstos se lo imponen con la unidad y la lucha. Luchar y organizarse, además, es eliminar las maniobras antiunitarias de elementos desclasados, de organizaciones amarillas que siguen a pie juntillas los dictados de quienes les mandan, sean las patronales, el Gobierno o sus representantes en la Administración Pública.

En Ancap, los trabajadores, sin que lo deseáramos, hemos pasado por esas lamentables experiencias y es a causa de ello que los obreros de Ancap, organizados en su Sindicato han tomado un justo camino, el de la unidad entre sí y con toda la clase obrera, para combatir exitosamente contra la política de bajos salarios, contra el estancamiento y dilaciones de otras sentidas reivindicaciones que si bien en estos momentos se ven trabadas por factores ajenos a la voluntad de los obreros, estamos seguros que las conquistaremos a través de la lucha y la organización.

Hay que elevar Sueldos y Jornales

AL PERSONAL DEL EX-IQUI

Entre las variadas cuestiones que la incorporación del ex-Instituto de Química Industrial ha planteado al Directorio de Ancap, merece el más inmediato estudio y urgente solución el grado de inferioridad que en cuanto a remuneración se encuentra el personal de obreros, empleados y técnicos de aquel Instituto, respecto al personal que revista en las mismas categorías, con similar antigüedad, en las dotaciones de Ancap

Cuando el creciente costo de la vida castiga cruelmente a todos los que trabajan, no puede admitirse que en el Ente de mayor rentabilidad del Estado, la vigencia de salarios cuyo promedio no excede de los \$ 12.50 diarios, y salarios mínimos de \$ 10.30, ni oficiales calificados con un jornal de apenas pesos 13.80 por día, o decenas de presupuestados cuyas asignaciones no sobrepasan los \$ 330.00, menos del 50 % de lo necesario para cubrir el presupuesto mensual de una familia laboriosa.

Enrolado todo el personal del ex-IQUI a los cuadros de Ancap, es notorio que por su elevada capacitación profesional, su competencia especializada y demás méritos, señalan una efectiva contribu-

ción para acrecer las ganancias millonarias que Ancap contabiliza al final de cada Ejercicio por la explotación de los servicios a su cargo.

El cotejo de las miserables asignaciones que reciben quienes trabajan en el ex-IQUI con las aún insuficientes del

PILDORITAS...

—Hace ya siete meses denunciábamos una serie de problemas y deficiencias de distintas secciones del organismo a las que, pese al tiempo transcurrido, ni siquiera se intentó, darle soluciones.

—Por ejemplo los compañeros de las Plantas de Capurro siguen sin haber recibido las botas que les corresponden aduciendo que se ha agotado el stock de las mismas. Recordamos que en Setiembre ppdo. aciaramos que esos compañeros hacía más de dos años venían reclamándolas porque las tenían viejas y deterioradas, haciendo imposible su uso para el cumplimiento de las tareas que realizan. Nosotros preguntamos: ¿Es que están tan recargados de tareas los jefes de Ancap que en tan extenso tiempo no han podido tomar las medidas necesarias para solucionar esa situación?

personal de Ancap, forzarán al Directorio a imponer la equiparación a que aspiran sus nuevos colaboradores y a conceder los aumentos que correspondan al meritorio y esforzado personal que se ha incorporado a la actividad industrial de Ancap.

En consecuencia, la equiparación que está planteada, es una medida justiciera, urgente y reparadora.

El Directorio de Ancap tiene la palabra.

—Otro de los problemas que se ha agravado es el que tiene referencia con el Comedor para los obreros. Tenemos entendido que cuando Ancap, instaló el mismo lo hizo con el propósito de beneficiar a los trabajadores que concurrían al comedor y no con el afán de lucro que es lo que en realidad ocurre actualmente. Para llegar a esta conclusión no es imprescindible un análisis muy profundo sino que basta simplemente observar los precios que cobran en el comedor.

—Parecería que Ancap para ponerse a tono con el alza constante de la carestía de la vida, aumentan también los precios mientras se agudizan las deficiencias de alimentación e higiene, debiendo realizar los obreros verdaderos juegos malabares para poder comer en unos platos que están en un estado verdaderamente calamitoso.

La anexión del Instituto de Química a Ancap

ES UN SIMBOLO DE PROGRESO

El desarrollo de la industria química nacional debe y puede ser factor fundamental en el avance de la economía del país.

La Ancap, por medio de su nuevo Departamento de Química, está en condiciones de iniciar una nueva etapa de grandes proyecciones en bien de la economía nacional y por ende de las masas trabajadoras de la ciudad y del campo, incluídos desde luego, los propios trabajadores de Ancap. Seguramente que para iniciar esa nueva etapa se debe reorganizar con vistas al futuro el viejo IQI, modernizando las anticuadas fábricas existentes en un cambio por nuevas y modernas plantas de elaboración, dotando de moderna maquinaria que transforme los métodos y sistemas de trabajo, a fin de que el proceso de la producción que en el IQI se realiza, sea más humano, sin que signifique un martirio para el trabajador como actualmente y para que los esfuerzos de los obreros manuales y técnicos sean capitalizados en mayor volumen de producción.

Un equipamiento moderno, en vez del anticuado utilaje del ex-IQI, sustituiría al agobiador esfuerzo físico del trabajador químico; éste trabajaría más a gusto, a la vez que, como decimos, elevaría sus rendimientos. Afirmamos esto y es preciso que señalemos que en algunas Secciones del ex-Instituto al observar las condiciones de trabajo en que los obreros ejecutan su labor, se percibe como una sensación de que la civilización no ha llegado aún a ese laborioso rincón de Capurro.

Desde mucho tiempo atrás los rendimientos de la producción allí se han apoyado casi exclusivamente en el esfuerzo físico de los obreros, contradiciéndose los principios del progreso humano que aconsejan la mecanización, la utilización de la maquinaria, para que el trabajador, creador de riquezas, en la transformación de materias primas, no agote al infinito sus energías y pueda superarse

también tanto profesional como mentalmente.

Hasta aquí queda señalado un aspecto que es muy urgente resolver en beneficio de la economía del país, de Ancap y de sus trabajadores enrolados en el Departamento de Química.

Desde luego que este problema debe encararse también con vistas y perspectivas de poder abastecer las necesidades, en cuanto a productos químicos a precios razonables; a incrementar el uso adecuado de los fertilizantes, de los sulfatos, de las sales tónicas, sarnífugas, etc., que a la vez de dar un impulso a la actividad agrícola y ganadera, asegure mayor rendimiento en las cosechas e incremente una ganadería intensiva con la creación de praderas artificiales, de manera tal que en menor área de tierra se produzca mejor calidad y mayor cantidad de ganado, todo lo que se vincula a los múltiples productos que pueden elaborarse en el nuevo Departamento Industrial de Ancap.

Por otra parte, la anexión del IQI a Ancap, transforma a este ente industrial del Estado en un motor que impulsa el desarrollo y mejor desenvolvimiento de la industria nacional, elaborando variados productos que sirven de materias primas esenciales para otras industrias que están fuera de la órbita de Ancap, e incluso para ramas industriales que el Ente explota.

Claro es que para el logro de estos fines que harían florecer un sector de la actividad industrial del Estado que hasta el presente ha vivido en estado de post-tracción, de atraso, será necesario intensificar al máximo posible la investigación científica de nuestro suelo y subsuelo para el aprovechamiento útil de las seguras riquezas existentes en la superficie de nuestro territorio y en sus profundidades, haciendo válida la premisa y el pensamiento del sabio y divulgador Ilin, diciendo: "Los uruguayos nos proponemos descubrir al Uruguay".

En este descubrimiento los trabajadores juzgaremos el rol principal.

Dos Juicios de gran precisión política

Para nuestros lectores de "El Combatiente" hemos extractado del diario "El Popular", estos dos fragmentos de un artículo escrito por uno de sus Directores, el compañero Eduardo A. Viera.

LA REVOLUCION SOVIETICA, TIENE UNA VALIDEZ INTERNACIONAL

Hoy, tal como previó Lenin, junto a la forma soviética, han surgido otras formas de la dictadura del proletariado, tales como la de los países de democracia popular de Europa o formas tan originales como la de China. Y no está incluso descartado que surjan otras formas. Lenin manifestó en vísperas de la revolución de 1917: "Todas las naciones llegarán al socialismo, eso es inevitable; pero no llegarán de la misma manera; cada una de

ellas aportará su originalidad en una u otra forma de democracia, en una u otra variante de la dictadura del proletariado, en uno u otro ritmo de transformaciones socialistas de los diversos aspectos de la vida social".

Pero como lo subrayara Lenin repetidas veces los rasgos fundamentales de la revolución soviética tienen una significación internacional, y que constituyen los rasgos comunes de todas las formas de la dictadura del proletariado, resumidos brillantemente por el diario chino "Jenminjihpao" de la siguiente manera:

1. Los representantes de vanguardia del proletariado se organizan en el Partido Comunista. Este partido político se guía en su actividad por el maxismo-leninismo, se estructura según el principio del centralismo democrático, se liga estrechamente con las masas, aspira a convertirse en el núcleo de las masas trabajadoras, y educa a sus miembros y a las masas populares.

2. El proletariado, bajo la dirección del Partido Comunista, después de unir a los trabajadores, arranca el Poder a la burguesía mediante la lucha revolucionaria.

3. Triunfante la revolución, el proletariado, bajo la dirección del Partido Comunista, basándose en la alianza de los obreros y los campesinos y después de agrupar a las amplias masas populares, implanta la dictadura del proletariado sobre la clase de los terratenientes y la clase de la burguesía, aplasta la resistencia de los elementos contrarrevolucionarios, nacionaliza la industria y efectúa paulatinamente la colectivización de la agricultura, liquidando así el sistema de explotación y el sistema de propiedad privada sobre los medios de producción y suprimiendo las clases.

4. El Estado, dirigido por el proletariado y por el Partido Comunista, orienta a las masas populares en la obra del desarrollo planificado de la economía socialista y de la cultura

PILDORITAS...

—Entre las "lindezas" que ocurren dentro de Ancap se nos informa que hay un sub-gerente de Departamento que percibe más de mil pesos mensuales, y además compensación "por usar su coche en las tareas del Ente"; pero, aun así, tiene a su disposición cuando oficia de Gerente, dos o tres coches de organismo para hacer mandados o tres coches del organismo para hacer mandados tan para cumplir funciones vinculadas al servicio. Somos de opinión que esto debe cambiar para bien de Ancap, en donde deseamos no se llegue al clima de desquicio que impera en organismos oficiales como el SOYP, AMDET, AFE, etc.

—Los que mencionamos son una mínima parte de los muchos problemas existentes en diversas secciones de Ancap y que no merecen por lo visto la mínima preocupación de las autoridades del Ente.

Como estamos seguros que nos "hacen el honor" de leer nuestro modesto pero combativo periódico, esperamos que en esta oportunidad los jerarcas no "hagan la vista gorda" y traten de tomar medidas para resolver las deficiencias señaladas. En forma especial nos dirigimos al Presidente del Directorio Sr. Goyenola que según se menta se ha convertido en "el campeón y más sacrificado defensor de las reivindicaciones de los funcionarios de Ancap".

Claro que ese juicio, es el sonsonete que repiten aquellos que no alcanzan a percibir o no quieren ver, que, a través de ciertos actos administrativos, con un "tufillo democrático" que con tanta pompa se le atribuyen a la Presidencia, se advierte un sentido proselitista que a nadie puede engañar, y menos a los trabajadores de Ancap.

DOS JUICIOS DE GRAN PRECISION POLITICA

socialista y, sobre esta base, eleva de manera gradual el nivel de vida del pueblo y prepara activamente las condiciones para la lucha por el tránsito a la sociedad comunista.

5. El Estado, dirigido por el proletariado y por el Partido Comunista, actúa decididamente contra la agresión imperialista, reconoce la igualdad de derechos de las naciones y defiende la paz mundial, se atiene resueltamente a los principios del internacionalismo proletario, hace todo lo necesario para obtener el apoyo de los trabajadores de todos los países y, a su vez, para ayudarles a ellos y a todas las naciones oprimidas".

Porque el marxismo-leninismo es victorioso en trece países, porque ha resquebrajado el sistema colonial del imperialismo, y por ende ha habido un profundo cambio en la correlación de las fuerzas en el mundo, el XX Congreso del PCUS elaboró nuevas tesis de principio sobre las formas de transición de distintos países hacia el socialismo, sobre la coexistencia pacífica entre los sistemas socialista y capitalista, sobre la posibilidad de evitar una nueva guerra. Al mismo tiempo con la madurez de un partido, que es maestro de los trabajadores del mundo entero, ha profundizado en la crítica de errores cometidos en la esfera estatal y partidaria, como productos del nefasto culto a la personalidad, errores ya liquidados en lo fundamental a la fecha del XX Congreso.

Sin embargo a las fuerzas reaccionarias les pareció buena la ocasión para denigrar los principios marxistas-leninistas, y luego se aprovecharon de la fracasada contrarrevolución fascista de Hungría para desencadenar una furiosa ofensiva ideológica. Demostrando su vitalidad, el movimiento comunista desbarató también en este terreno, es decir en la esfera ideológica, los intentos reaccionarios. Congresos, entrevistas de delegaciones de diversos partidos, han subrayado la adhesión inmovible a los principios del marxismo-leninismo, del internacionalismo proletario. También en el Uruguay el Partido Comunista, no sólo desbarató la provocación física, sino también la ofensiva ideológica, apoyado en la tesis de su XVI Congreso, en la extirpación de toda tendencia nacionalista burguesa y en las conclusiones del histórico XX Congreso del POUS.

EL PARTIDO COMUNISTA, UNIDAD DE VOLUNTAD Y ACCION

En nombre de la "democracia" los oportunistas atacan también el papel del Partido Comunista y su estructura. Así lo hacen compañeros yugoslavos y Gates en EE. UU., — felizmente derrotado — propuso su disolución en una asociación amorfa. Pero como Lenin lo enseñara, la clase obrera sólo puede cumplir su papel de vanguardia al frente del resto de los trabajadores, de los campesinos, de los intelectuales y de todos los sectores laboriosos, si cuenta con un Partido armado por una teoría de vanguardia, en lucha constante contra la ideología burguesa, Partido que apoyándose en las más extensas masas, hace confluir todas las luchas hacia el objetivo común de la liberación de los trabajadores. La estructura de los Partidos Comunistas se caracteriza por la amplia participación de las masas del Partido en la elaboración de su línea política y en su aplicación, por la amplia discusión de los distintos puntos de vista, por la subordinación de la minoría a la mayoría; por la cohesión ideológica y orgánica, por el cumplimiento de las decisiones de los Congre-

sos y el intervalo entre Congreso y Congreso, por las decisiones de los Comités Centrales; por la máxima disciplina en el cumplimiento de estas decisiones, única garantía de presentar batalla frente a un poderoso enemigo. Una vez terminada la lucha de opiniones, adoptado un acuerdo, la unidad de acción de todos los miembros del Partido es imprescindible. El centralismo y la democracia están indisolublemente ligados. Centralismo sin democracia es burocratización. Democracia sin centralismo, es anarquismo pequeño burgués, falta de unidad ideológica y de acción del Partido.

Lenin estimagtizó a quienes a pretexto de la "libertad de crítica" pretendían introducir

Los Sombríos Métodos del Imperialismo

Los últimos acontecimientos internacionales demuestran en forma muy nítida por cierto que las fuerzas reaccionarias al servicio del imperialismo tratan por todos los medios — sean calumnias de la prensa oral y escrita, intrigas organizadas, opresión de pueblos, apaleamientos y crímenes, etc., — de detener la marcha que hacia su emancipación han iniciado los pueblos del régimen capitalista.

Es evidente que pasada la última guerra se aceleró la decadencia del régimen capitalista en todo el mundo y es lógico que ello haya causado profundo terror y desesperación entre las clases explotadoras que aprecian como al conjuro de la lucha de los pueblos tiemblan los cimientos de un régimen económico y social que es signo de opresión y despotismo.

En los últimos tiempos han recrudecido los actos reaccionarios de los imperialistas en diversas partes del mundo y pretendiendo justificarlos — cuando no los han tergiversado — sabiendo que tienen perdida la partida ante la opinión pública mundial, se ha dado a la difamación en forma vil, sembrando cizaña por todas sus vías de propaganda, oprimiendo a los pueblos coloniales y dependientes en el estímulo de una nueva guerra mundial que podría significar la destrucción de la humanidad.

Así han actuado y siguen realizando su trabajo de zapa en torno a los acontecimientos que conmovieron a Europa y Medio Oriente.

El frustrado asalto fascista a Hungría, la agresión imperialista a Egipto, los crímenes contra los patriotas argelinos despertaron un sentimiento de repudio e indignación en todos los rincones del planeta. Esas acciones vandálicas de los imperialistas norteamericanos y sus agentes señalan claramente cuáles son los procedimientos gratos a los explotadores de pueblos, para proseguir con su dominio y hegemonía en aquellos lugares de la tierra, de los que aún no han sido barridos.

Más cerca de nosotros, recientemente, los métodos y procedimientos de los imperialistas yanquis y de quienes le sirven, han conmovido a los pueblos del continente sudamericano por la salvaje reacción desatada contra la libertad y la democracia, contra los trabajadores y pueblos, de Chile y Argentina.

en las filas del partido del proletariado el veneno de la ideología burguesa. Lenin decía a los revisionistas: "¡Ah, sí, señores, libres sois no sólo de invitarnos, sino de ir donde mejor os plazca, incluso al pantano; hasta consideramos que vuestro verdadero puesto está precisamente en él, y nos sentimos dispuestos a prestaros toda la colaboración que está a nuestro alcance para trasladaros allí a vosotros! ¡Pero a condición de que soltéis entonces nuestras manos, de que no os agarréis a nosotros ni ensuciéis la gran palabra libertad, porque nosotros, también somos "libres" para ir donde nos parezca, libres para luchar no sólo contra el pantano sino incluso contra los que se desvían hacia él".

Luego del derrocamiento de la dictadura de Perón en Argentina la mal llamada "revolución libertadora", después de ciertos tejes y manejes políticos de muy confuso y dudoso matiz democrático, colocó en el poder en forma provisoria al actual Gobierno que preside el General Aramburu. Los atentados a la libertad que ha cometido este Gobierno Provisional de Aramburu, encarcelando y confinando a obreros que ejercen sus derechos sindicales, asaltando — con clausura de sus locales y detención de los dirigentes del gran Partido Comunista de Argentina — mientras so pretexto de velar por la economía del país entrega los puntos claves de la misma a los trusts y monopolios de EE. UU., — expresa claramente que la revolución de Setiembre de 1955, no tiene nada de libertadora. El reaccionario Gobierno del binomio Aramburu - Rojas para acallar las reclamaciones justas de los trabajadores y del pueblo argentino, tomaron medidas de típico corte fascista, encarcelando, y vejando a centenares de obreros, a conocidas figuras políticas, del arte y de las letras, como Rodolfo y Orestes Ghioldi, Pablo Neruda, Héctor D'Agosti, Dr. Araoz Alfaro, cuyo único delito es el de sustentar ideas progresistas y de vanguardia. El Gobierno además pretende desconocer el derecho del Partido Comunista argentino a intervenir en las elecciones para las que ha convocado a todos los otros Partidos políticos.

La lucha de los trabajadores y del pueblo argentino realmente demócrata — así como la enérgica protesta contra esas persecuciones llegadas de todas las partes del Continente — han hecho retroceder a la reacción que se asentó en el Gobierno de Aramburu pero los métodos de represión antidemocrática no han sido totalmente eliminados.

También el combativo pueblo chileno ha debido soportar el malón liberticida del Presidente Ibáñez que luego de abrir más las puertas a la intromisión yanqui en su país, se desbordó con sus fuerzas armadas, asesinando a hombres, mujeres y jóvenes que en actitud patriótica salieron a la calle a defender sus derechos a un mejor bienestar económico.

Los sucesos que reseñamos expresan un recrudecimiento de las fuerzas reaccionarias en esos países hermanos, y constituyen un alerta para nuestro pueblo y para nuestra clase obrera.